
Chers paroissiens,  

En ce mois de juillet voici quelques projets pour jalonner l’année paroissiale qui s’annonce et celles 

qui suivront.  

Question spirituelle  

Je vous partage d’abord la question qu’un enfant de 7 ans m’a posée, et qui m’inspire bien pour le 

futur de la paroisse :  Lorsqu’on lance un chapelet béni à la mer, celle-ci est-elle bénie tout entière ?  

Personnellement que répondriez-vous ? Pour ma part sa question innocente et pleine de bon sens 

m’inspire car : 

  -Elle montre sa joie de dire à tout le monde que Dieu bénit.  

  -Elle montre que lorsque Dieu bénit, il comble énormément de monde.  

  -Elle est une demande réponse vraie et tout aussi spirituelle.  

  -Elle est une demande aux adultes de savoir se hisser à ce rêve d’enfant !  

  -Elle m’inspire car c’est un appel à tout chrétien de répondre à cela.  

 

Mon souhait de vie paroissiale pour les années à venir est cet échange, ce don mutuel des 

bénédictions de Dieu.  Il nous les offre par de multiples biais, en maintes circonstances, que l’on 

soit proche ou loin de lui. Nous pouvons partager ces joies et ces expériences pour le bien de toute 

la communauté. Telle est notre mission de chrétien. (La route est claire !)  

Ainsi, deux projets s’offrent à nous : d’abord un projet personnel, le nôtre, avec d’autres,  de formation 

spirituelle ; ensuite un projet de paroisse, pour bâtir la maison des bénédictions.  

Projet personnel au sein de notre communauté  

En ce début d’été, il est bien et sain de se poser des questions sur l’équilibre de l’année 2021-2022. 

Ainsi, je vous propose quelques formations de formats différents pour que la paroisse se lance dans ces 

prochaines années sur les axes suivants : Formation, Humilité, Joie.   

Formation pour parler au monde par l’intelligence ; Humilité pour parler au monde en montrant Jésus 

ressuscité Sauveur ;  Joie pour dire ce que le Seigneur fait pour nous.  

(D’autres formations plus adaptées, selon le discernement de chacun, existent). 

Formation à la paroisse : Nous envisageons un soir par mois (jeudi de 20h à 22h ?) avec 15 minutes 

de dessert tiré du sac, 35 minutes d’enseignement, 20 minutes de reprise personnelle ou de groupe,  30 

minutes de question, puis 20 minutes de prière du soir. A suivre éventuellement en visioconférence (en 

cas de retard dans le métro …)  Thèmes : La Bible d’où vient elle ? Est-elle « crédible » ? Quel est le 

sens de la vie ? Comment Jésus nous parle t’il ? Comment prier, voire parler à Dieu, l’écouter ? 

Comment  tirer parti  des épreuves ? Comment résister au mal ? Comment les saints et saintes nous 

aident-ils ? Qu’est ce que l’Eglise et comment  fonctionne  t-elle ? Qu’est ce que la messe, la liturgie ? 

Etc. 

Formation à la paroisse avec le parcours Zachée :deux soirs par mois, ce parcours aide à unifier sa 

vie chrétienne avec sa vie professionnelle. Par une séance générale d’enseignement et une séance par 

petites équipes, chacun peut reprendre des exemples de sa vie professionnelle pour cheminer dans cette 

unification progressive à l’aide de la doctrine sociale de l’église.   

Thèmes : comment prendre des décisions en chrétien, comment donner sens à sa présence en 

entreprise, comment comprendre la destination universelle des biens, comment exercer ou recevoir une 

autorité professionnelle ? 



C’est Marie-Gabrielle et Alban, paroissiens depuis 2 ans, qui organisent tout cela avec un staff réduit. 

Il est bon d’être en activité professionnelle pour participer. (Le Parcours Zachée - Zachée 

(zachee.com)). 

 Des engagements de paroisse peuvent aussi être une alternative à ces formations : Quand vous 

êtes engagés dans un service, il y a peut-être une formation jointe (ou à envisager ?). Par exemple, 

l’équipe Tandem pour jeunes couples (auxquels vous pourriez vous joindre aussi, soit-dit en passant) 

est un moment de formation à part entière. De même, les équipes Notre Dame (où une équipe de la 

paroisse propose que deux couples les rejoignent) est un vrai parcours de spiritualité conjugale 

passionnant et porteur. Une équipe de dirigeants chrétiens existe ainsi que celui des jeunes 

professionnels, du groupe animateur d’aumônerie, des chantres et des chorales, des Captifs la 

libération, du patronage (centre de loisirs) … Tous sont des lieux où l’engagement induit une vie de 

groupe formatrice. Je ne les cite pas tous, mais s’il manque des lieux adaptés aux uns et aux autres, à 

quelques-uns et à quelques autres, à chacun aussi d’en créer car les initiatives dans l’Eglise viennent 

de tous.  

Je souhaiterai prendre également cette année la figure d’Elisabeth Leseur comme témoin et 

inspiratrice pour tout cela : Elle a vécu une vie de mariage heureux, tout en traversant l’épreuve de 

l’infécondité avec un mari non chrétien et anticlérical. Elle a été à son époque (1866-1914) désireuse 

de montrer l’importance de l’approfondissement de l’intelligence de la foi. Son témoignage doux 

contemporain à son mari qu’elle chérissait) a été marquant, tout autant que celui sur le monde de 

l’époque qu’elle vivait bien accompagnée. Une conférence sera donnée à son sujet en cours d’année. 

Bien entendu nous parlerons encore de Sainte Bernadette ! 

Projet de maison des bénédictions.  

Le Centre Pastoral rue Marsoulan fait l’objet d’une réflexion de notre part pour le moderniser. 

Mais si moderniser c’est bien, le repenser pour en faire une maison des bénédictions partagées, 

c’est mieux.  Tel est le projet des prochaines années à la paroisse. Nous avons finalement chacun 

pour mission de partager les bénédictions et les charismes.  Redéfinir ce lieu avec un projet précis, 

une réorganisation plus propice des espaces, est notre objectif.  

Nous avons donc besoin de ressources, tant humaines que spirituelles et financières….  (Pour rappel, 

ainsi que mentionné dans la lettre du denier, les dons et les legs, en numéraires,  assurances vie ou 

autres, sont d’un grand secours pour ces travaux d’infrastructure- Merci de votre décision spirituelle à 

ce sujet, votre curé compte sur vous).  

Pour résumer  

Notre défi est donc d’approfondir nos propres charismes à la lumière de notre prière et de le faire 

grandir ce défi au bénéfice de la communauté tout entière de notre quartier du 12eme arrondissement.  

Comme note finale à ce mot, je donnerai la priorité à la jeunesse qui, comme la question de ce petit 

enfant, suscite notre mouvement d’adulte pour qu’à l’occasion de cette priorité nous puissions nous 

unir à un vrai projet de communauté chrétienne.  

Ainsi, lorsqu’on lance un chapelet béni à la mer, celle-ci est bénie par contagion d’amour !  

En union de prière avec tous les saints, la Sainte Vierge Marie, Immaculée Conception, la communauté 

paroissiale, que le Père et le Fils et le Saint Esprit nous guident pour cette nouvelle page de notre 

paroisse.  

Père Etienne Givelet  

https://zachee.com/le-parcours-zachee/
https://zachee.com/le-parcours-zachee/

